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SECRETARIO 
 

Plantas nacionales de fertilizante permitirán apoyar a dos millones de pequeños 
productores: Villalobos Arámbula 
El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural Víctor Villalobos Arámbula, destacó que 
durante la gira de trabajo el fin de semana en Baja California y otros estados, se verificó que 
las plantas de fertilizante cuentan con la capacidad de producción para beneficiar a dos 
millones de pequeños productores. 
Sobre la visita oficial del presidente Andrés Manuel López Obrador a Estados Unidos, se 
concretó la importación a precio preferencial de 20 mil toneladas de leche en polvo, lo cual va 
a complementar la oferta de Liconsa, además de la compra de fertilizante que garantizará la 
buena producción en el ciclo agrícola de otoño-invierno. Noticias de la Mañana, Mario Maldonado, 

C-151, 08:14 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=96271067 
 

Productores de trigo de Mexicali generan 256 mil 135 toneladas del grano a 7 mil pesos 
por ton. 
Aclaró que el incremento de la superficie, dependerá de los precios a futuro del producto y de 
los costos de los insumos. Precisó que en estos momentos, el Gobierno del México que 
encabeza el presidente, AMLO y el titular de la SADER, Víctor Manuel Villalobos Arámbula, 
están buscando alternativas que no impacten tanto el precio de los insumos mediante la 
importación y acopio de fertilizantes baratos o a través de la compra consolidada de más de 2 
millones de toneladas de fertilizantes, que se hizo en conjunto con la iniciativa privada. De igual 
manera, se están revisando otras opciones como los fertilizantes orgánicos (compostas y 
algunos lixiviados) y fertilizantes minerales. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/07/18/productores-de-trigo-de-mexicali-generan-256-mil-135-toneladas-
del-grano-a-7-mil-pesos-por-ton/ 
 

Habrá fertilizantes suficientes para la producción de granos básicos en 2023, asegura 
Víctor Villalobos 
El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos, indicó que en la reunión 
con EU, uno de los temas centrales fue el de la agricultura. En entrevista con Mario Maldonado 
para El Heraldo Media Group, dijo que se llegó al acuerdo de importar 20 mil toneladas de 
leche en polvo, lo que permitirá complementar la oferta de leche que hace Liconsa a la gente 
más pobre, es decir, abastecer a casi 6 millones de familias. 
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/7/18/habra-fertilizantes-suficientes-para-la-produccion-de-
granos-basicos-en-2023-asegura-victor-villalobos-422821.html 
 

Segalmex carecía de políticas internas contra malos manejos y para sancionar 
Las omisiones del consejo de administración de Seguridad Alimentaria Mexicana 
(Segalmex) y de los directivos de la empresa terminaron en la gestación de una trama de 
corrupción e irregularidades que dejó daños al erario calculados en más de 12 mil millones de 
pesos. En sus primeros años, el organismo no tuvo ninguna política interna a fin de prevenir 
malos manejos y tampoco contaba con procedimientos de sanción. 

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=96271067
https://www.periodismonegro.mx/2022/07/18/productores-de-trigo-de-mexicali-generan-256-mil-135-toneladas-del-grano-a-7-mil-pesos-por-ton/
https://www.periodismonegro.mx/2022/07/18/productores-de-trigo-de-mexicali-generan-256-mil-135-toneladas-del-grano-a-7-mil-pesos-por-ton/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/7/18/habra-fertilizantes-suficientes-para-la-produccion-de-granos-basicos-en-2023-asegura-victor-villalobos-422821.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/7/18/habra-fertilizantes-suficientes-para-la-produccion-de-granos-basicos-en-2023-asegura-victor-villalobos-422821.html
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El consejo, por ley, está encabezado por el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural (Sader), Víctor Manuel Villalobos, pero según documentos oficiales en su ausencia 
también fue presidido por funcionarios como el ex subsecretario y hoy gobernador de 
Zacatecas, David Monreal Ávila, o por el abogado general de la dependencia, Francisco 
Conzuelo Gutiérrez. La Jornada, 9 

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002298nc.pdf 
https://www.jornada.com.mx/2022/07/19/politica/009n1pol 
 

Cuenta corriente / Inflación alimentaria e insuficiencia presupuestal / Alicia Salgado 

Inflación alimentaria e insuficiencia presupuestal Mientras el circo político se fomenta, la 
realidad inflacionaria en México se impone. El Pacic no es suficiente para resolver un problema 
en la estructura presupuestal generado por la decisión de contraer programas agrícolas y el 

presupuesto a la Sader, que encabeza Víctor Villalobos, y la Conagua, que dirige 
Germán Martínez. La agricultura familiar en México está integrada por 5.4 millones de 
unidades, de las cuales 2.1 millones tienen potencial empresarial (pueden vender más del 50% 
de lo que producen porque siembran por lo menos 15 hectáreas de manera recurrente). 
Excélsior, 33 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003354nc.pdf 
 
Puentes y cruces / Roberto Velasco Álvarez 

La reunión con el CEO Dialogue México-Estados Unidos, que encabezó el primer mandatario 
con empresarios y empresarias de ambos países, el Presidente de México destacó la 
importancia del trabajo conjunto con el sector empresarial en beneficio del desarrollo de ambos 
países y extendió una invitación al sector privado para fortalecer sus inversiones en México. 
Dicha invitación fue acompañada por una nutrida delegación de alto nivel del gobierno de 
México compuesta por el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon; la 
secretaria de Economía Tatiana Clouthier; el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, 
Víctor Manuel Villalobos; la secretaria de Energía, Rocío Nahle; el director general de 
Petróleos Mexicanos, Octavio Romero Oropeza; e.t.c. Excélsior, 20 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003766nc.pdf 
 

Twitter 
 

@vmva1950 
Como nunca, esta Cuarta Transformación impulsa a las mujeres para participar en el sector 
productivo y encabezar la Administración Pública Federal, reconociendo su contribución al 
sector agroalimentario mexicano. 
#MujeresTransformandoMéxico 
@inmujeres 
@GobiernoMX 
https://twitter.com/vmva1950/status/1549100199611695104?cxt=HHwWgIC89ZGbwf8qAAAA 

 
@vmva1950 

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002298nc.pdf
https://www.jornada.com.mx/2022/07/19/politica/009n1pol
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003354nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003766nc.pdf
https://twitter.com/vmva1950/status/1549100199611695104?cxt=HHwWgIC89ZGbwf8qAAAA
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Tenemos el propósito de garantizar el abasto nacional, en apego al #PACIC, y aprovechar las 
oportunidades de exportación hacia mercados en América del Norte y emergentes en Asia, en 
beneficio de las familias productoras, con el soporte de los bienes y servicios públicos. 
https://twitter.com/vmva1950/status/1549207099686666240?cxt=HHwWgICyxcXp8f8qAAAA 

@vmva1950 
El objetivo es fortalecer la innovación, resiliencia y productividad del cultivo, de la mano de las 
medidas fitosanitarias requeridas en cada región productora del país. 
https://twitter.com/vmva1950/status/1549207096985526275?cxt=HHwWhoCxtbHp8f8qAAAA 

 
@vmva1950 
Con el Pdte del Comité Nacional Sistema Producto Banano,  
@Adrian_Prats, reconocimos la importancia de que México sea sede del Congreso Científico 
2023 de la Asociación p/ la Cooperación en la Investigación y el Desarrollo Integral de las 
Musáceas (Bananos y plátanos  ACORBAT. 
https://twitter.com/vmva1950/status/1549207082955677698?cxt=HHwWhIC98cjo8f8qAAAA 

 
@vmva1950 
Abrazos a la distancia estimado @GermanMSantoyo. Mis mejores deseos de pronta 
recuperación. 
https://twitter.com/vmva1950/status/1549192993546158082?cxt=HHwWhIC-zbq06_8qAAAA 

 
Víctor Villalobos Arámbula lo retwitteó 
Andrés Manuel@lopezobrador_ 
Homenaje en Palacio Nacional por los 150 años del fallecimiento del presidente Juárez y 
reapertura del recinto dedicado a honrar su memoria. Me acompañaron los embajadores de 
Francia, EE.UU. y Cuba. Con respeto a las soberanías, son tiempos de reconciliación y unidad. 
https://twitter.com/lopezobrador_/status/1549093644937732096?cxt=HHwWgICh5c2dvv8qAAAA 

 
@vmva1950 
Asistimos al homenaje con motivo del CL Aniversario Luctuoso de Benito Juárez, en 
#PalacioNacional. Sus ideales de justicia, libertad y soberanía dan rumbo y son un ejemplo a 
seguir para quienes integramos el gobierno del presidente  
@lopezobrador_ 
https://twitter.com/vmva1950/status/1549085384008781825?cxt=HHwWgsC-ieG8uv8qAAAA 

 
Víctor Villalobos Arámbula lo retwitteó 
Andrés Manuel @lopezobrador_ 
150 Aniversario Luctuoso de Benito Juárez García, desde Palacio Nacional. 
https://twitter.com/lopezobrador_/status/1549062644375515136?cxt=HHwWgMCjzZGRsP8qAAAA 
 

SECRETARÍA 
 

(B-340) Colaboración entre agentes aduanales y Senasica permite el despacho de mil 
800 operaciones comerciales diarias 

https://twitter.com/vmva1950/status/1549207099686666240?cxt=HHwWgICyxcXp8f8qAAAA
https://twitter.com/vmva1950/status/1549207096985526275?cxt=HHwWhoCxtbHp8f8qAAAA
https://twitter.com/vmva1950/status/1549207082955677698?cxt=HHwWhIC98cjo8f8qAAAA
https://twitter.com/vmva1950/status/1549192993546158082?cxt=HHwWhIC-zbq06_8qAAAA
https://twitter.com/lopezobrador_/status/1549093644937732096?cxt=HHwWgICh5c2dvv8qAAAA
https://twitter.com/vmva1950/status/1549085384008781825?cxt=HHwWgsC-ieG8uv8qAAAA
https://twitter.com/lopezobrador_/status/1549062644375515136?cxt=HHwWgMCjzZGRsP8qAAAA
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Al participar en el Congreso Nacional de la Confederación de Asociaciones de Agentes 
Aduanales de la República Mexicana (CAAAREM), en Boca del Río, Veracruz, el director en 
jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), 
Francisco Javier Trujillo Arriaga, reconoció a este gremio como socio estratégico para el 
sector primario y la autoridad sanitaria, con quien existe una relación de más de 80 años. 
Excélsior, 32 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003304nc.pdf 
https://www.mexicampo.com.mx/llegan-a-178-mercados-productos-agricolas-pecuarios-y-pesqueros-de-
mexico-l/ 
https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1549133315084632065 
https://twitter.com/GiganteAgroa/status/1549144186984845314 
https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1549115408246099969 
https://hojaderutadigital.mx/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-despacho-de-
mil-800-operaciones-comerciales-diarias/ 
https://sectorprimario.mx/agricultura/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-
despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias/ 
https://www.buroperiodistico.com.mx/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-
despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias/ 
https://www.tierrafuerte.mx/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-despacho-de-
mil-800-operaciones-comerciales-diarias/ 
https://panoramaagrario.com/2022/07/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-
despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias/ 
https://vistapress.com.mx/2022/07/18/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-
despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias/ 
https://imagenagropecuaria.com/2022/destaca-senasica-madurez-de-inspeccion-fitosanitaria-en-
aduanas/ 
https://agendadeldesarrollosocial.com/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-
despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias/ 
https://889noticias.mx/noticias/agricultura-y-agentes-aduanales-diariamente-revisan-mas-de-mil-800-
operaciones-de-mercancias-agroalimentarias/ 
https://campoyturismo.com/2022/07/19/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-
despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias/ 

 
(B-339) Aplica Agricultura programa de Doctores del Suelo y campaña contra quemas 
en rehabilitación del Lago de Cuitzeo 
Como parte de las acciones del Plan Emergente para la Rehabilitación del Lago de Cuitzeo, 
Michoacán, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural inició la implementación de los 
programas Doctores del Suelo y de Fomento a la agricultura de conservación, además de la 
campaña #MiParcelaNoSeQuema y la difusión del uso óptimo de agroquímicos y del agua. 
https://twitter.com/PorvenirCuitzeo/status/1549135060816764928 
https://twitter.com/vozinformativa1/status/1549135166152609798 
https://twitter.com/elarsenalmx/status/1549160903978934272 
https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1549093996168765440 
https://www.facebook.com/104544418887438/photos/a.106888518653028/143569038318309/ 
https://www.facebook.com/175761889685890/photos/a.194042071191205/1140280566567346/ 
https://hojaderutadigital.mx/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-contra-
quemas-en-rehabilitacion-del-lago-de-cuitzeo/ 
https://www.buroperiodistico.com.mx/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-
contra-quemas-en-rehabilitacion-del-lago-de-cuitzeo/ 

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003304nc.pdf
https://www.mexicampo.com.mx/llegan-a-178-mercados-productos-agricolas-pecuarios-y-pesqueros-de-mexico-l/
https://www.mexicampo.com.mx/llegan-a-178-mercados-productos-agricolas-pecuarios-y-pesqueros-de-mexico-l/
https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1549133315084632065
https://twitter.com/GiganteAgroa/status/1549144186984845314
https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1549115408246099969
https://radiomejor.mx/2022/07/18/se-desperdicia-mas-de-la-mitad-del-agua-para-riego-sader/
https://radiomejor.mx/2022/07/18/se-desperdicia-mas-de-la-mitad-del-agua-para-riego-sader/
https://radiomejor.mx/2022/07/18/se-desperdicia-mas-de-la-mitad-del-agua-para-riego-sader/
https://radiomejor.mx/2022/07/18/se-desperdicia-mas-de-la-mitad-del-agua-para-riego-sader/
https://radiomejor.mx/2022/07/18/se-desperdicia-mas-de-la-mitad-del-agua-para-riego-sader/
https://radiomejor.mx/2022/07/18/se-desperdicia-mas-de-la-mitad-del-agua-para-riego-sader/
https://www.tierrafuerte.mx/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias/
https://www.tierrafuerte.mx/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias/
https://panoramaagrario.com/2022/07/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias/
https://panoramaagrario.com/2022/07/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias/
https://vistapress.com.mx/2022/07/18/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias/
https://vistapress.com.mx/2022/07/18/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias/
https://imagenagropecuaria.com/2022/destaca-senasica-madurez-de-inspeccion-fitosanitaria-en-aduanas/
https://imagenagropecuaria.com/2022/destaca-senasica-madurez-de-inspeccion-fitosanitaria-en-aduanas/
https://agendadeldesarrollosocial.com/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias/
https://agendadeldesarrollosocial.com/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias/
https://889noticias.mx/noticias/agricultura-y-agentes-aduanales-diariamente-revisan-mas-de-mil-800-operaciones-de-mercancias-agroalimentarias/
https://889noticias.mx/noticias/agricultura-y-agentes-aduanales-diariamente-revisan-mas-de-mil-800-operaciones-de-mercancias-agroalimentarias/
https://campoyturismo.com/2022/07/19/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias/
https://campoyturismo.com/2022/07/19/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-permite-el-despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias/
https://twitter.com/PorvenirCuitzeo/status/1549135060816764928
https://twitter.com/vozinformativa1/status/1549135166152609798
https://twitter.com/elarsenalmx/status/1549160903978934272
https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1549093996168765440
https://www.facebook.com/104544418887438/photos/a.106888518653028/143569038318309/
https://www.facebook.com/175761889685890/photos/a.194042071191205/1140280566567346/
https://www.milenio.com/politica/german-martinez-titular-conagua-positivo-covid-19
https://www.milenio.com/politica/german-martinez-titular-conagua-positivo-covid-19
https://www.milenio.com/politica/german-martinez-titular-conagua-positivo-covid-19
https://www.milenio.com/politica/german-martinez-titular-conagua-positivo-covid-19
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https://encuentrodemichoacan.com/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-
contra-quemas-en-rehabilitacion-del-lago-de-cuitzeo/ 
https://vozinformativa.com/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-contra-
quemas-en-rehabilitacion-del-lago-de-cuitzeo/ 
https://vistapress.com.mx/2022/07/18/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-
contra-quemas-en-rehabilitacion-del-lago-de-cuitzeo/ 
https://periodicoelporvenir.com/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-contra-
quemas-en-rehabilitacion-del-lago-de-cuitzeo/ 
http://www.mexicoinforma.mx/nacional/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo/ 
https://panoramaagrario.com/2022/07/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-
contra-quemas-en-rehabilitacion-del-lago-de-cuitzeo/ 
https://www.portalambiental.com.mx/sostenibilidad/20220718/aplican-programa-de-doctores-del-suelo-y-
campana-contra-quemas-en-lago-de 
https://www.elarsenal.net/?p=1086935 
https://noticiasenfasis.com.mx/aplica-agricultura-programa-doctores-del-suelo-y-campana-
miparcelanosequema-en-cuitzeo/ 
https://889noticias.mx/noticias/en-el-lago-de-cuitzeo-se-realizan-acciones-para-que-regrese-a-su-
proceso-natural/ 
 

(B-336) Abre Segalmex tres nuevas lecherías Liconsa en el Estado de México 
Ciudad de México, 18 de julio de 2022.— En apoyo a la alimentación, salud y economía de las 
familias con mayor grado de vulnerabilidad del Estado de México, entre ellas algunas con 
población indígena, el organismo Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), sectorizado en 
la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), abrió tres lecherías Liconsa en los 
municipios Villa de Allende, Ixtlahuaca y San Antonio La Isla. 
https://www.2000agro.com.mx/agriculturaprotegida/segalmex-abre-tres-nuevas-lecherias-liconsa-en-el-estado-
de-mexico/ 
 

(B-333) Establece Agricultura levantamiento de veda temporal de camarón en los 
sistemas lagunarios estuarinos del Golfo de México 
Ciudad de México, 18 de julio de 2022.— La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 
(Sader), con base en el dictamen técnico del Instituto Nacional de Pesca y Acuacultura 
(Inapesca), estableció el levantamiento de la veda temporal para el aprovechamiento de las 
especies de camarón en los sistemas lagunarios estuarinos del Golfo de México, desde la 
frontera con Estados Unidos, en Tamaulipas, hasta la desembocadura del río Coatzacoalcos, 
Veracruz, a partir de las 00:00 horas del 13 de julio de 2022. 
https://www.2000agro.com.mx/pecuarioypesquero/sader-establece-levantamiento-de-veda-de-camaron-en-
sistemas-lagunarios-del-golfo/ 
 

Coordinación con agentes aduanales permite despacho de mil 800 operaciones 
comerciales diarias 
La coordinación entre el SENASICA y los agentes aduanales permite la entrada y salida de 
mercancías agroalimentarias en 86 puntos del país garantizando el respeto a los protocolos 
sanitario para la importación de alimentos. 
Además de reaccionar en caso de alerta, con base en los protocolos de la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural (Sedar), reteniendo los embarques con el fin de que los oficiales 

https://www.milenio.com/politica/german-martinez-titular-conagua-positivo-covid-19
https://www.milenio.com/politica/german-martinez-titular-conagua-positivo-covid-19
https://vozinformativa.com/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-contra-quemas-en-rehabilitacion-del-lago-de-cuitzeo/
https://vozinformativa.com/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-contra-quemas-en-rehabilitacion-del-lago-de-cuitzeo/
https://vistapress.com.mx/2022/07/18/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-contra-quemas-en-rehabilitacion-del-lago-de-cuitzeo/
https://vistapress.com.mx/2022/07/18/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-contra-quemas-en-rehabilitacion-del-lago-de-cuitzeo/
https://periodicoelporvenir.com/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-contra-quemas-en-rehabilitacion-del-lago-de-cuitzeo/
https://periodicoelporvenir.com/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-contra-quemas-en-rehabilitacion-del-lago-de-cuitzeo/
http://www.mexicoinforma.mx/nacional/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo/
https://panoramaagrario.com/2022/07/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-contra-quemas-en-rehabilitacion-del-lago-de-cuitzeo/
https://panoramaagrario.com/2022/07/aplica-agricultura-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-contra-quemas-en-rehabilitacion-del-lago-de-cuitzeo/
https://www.portalambiental.com.mx/sostenibilidad/20220718/aplican-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-contra-quemas-en-lago-de
https://www.portalambiental.com.mx/sostenibilidad/20220718/aplican-programa-de-doctores-del-suelo-y-campana-contra-quemas-en-lago-de
https://www.elarsenal.net/?p=1086935
https://noticiasenfasis.com.mx/aplica-agricultura-programa-doctores-del-suelo-y-campana-miparcelanosequema-en-cuitzeo/
https://noticiasenfasis.com.mx/aplica-agricultura-programa-doctores-del-suelo-y-campana-miparcelanosequema-en-cuitzeo/
https://889noticias.mx/noticias/en-el-lago-de-cuitzeo-se-realizan-acciones-para-que-regrese-a-su-proceso-natural/
https://889noticias.mx/noticias/en-el-lago-de-cuitzeo-se-realizan-acciones-para-que-regrese-a-su-proceso-natural/
https://www.2000agro.com.mx/agriculturaprotegida/segalmex-abre-tres-nuevas-lecherias-liconsa-en-el-estado-de-mexico/
https://www.2000agro.com.mx/agriculturaprotegida/segalmex-abre-tres-nuevas-lecherias-liconsa-en-el-estado-de-mexico/
https://www.2000agro.com.mx/pecuarioypesquero/sader-establece-levantamiento-de-veda-de-camaron-en-sistemas-lagunarios-del-golfo/
https://www.2000agro.com.mx/pecuarioypesquero/sader-establece-levantamiento-de-veda-de-camaron-en-sistemas-lagunarios-del-golfo/
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de inspección sanitaria tomen muestras para analizarlas en los Laboratorios de Diagnóstico 
del SENASICA. 
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/7/18/coordinacion-con-agentes-aduanales-permite-despacho-
de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias-423008.html 
  
Entrevista a Juan Carlos Anaya, director general del Grupo Consultor de Mercados 
Agrícolas, sobre la reducción del presupuesto destinado a la Sagarpa 
En entrevista, Juan Carlos Anaya, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, 
indicó que en los últimos años se ha visto un decrecimiento en el presupuesto destinado a la 
producción agroindustrial, desde programas de apoyo, hasta el presupuesto destinado a la 
Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, además de una reducción importante a los 
programas hidroagrícolas, pasando de un presupuesto de 10 mmdp a sólo 1 mmdp. Mencionó 
que la SADER ha desaparecido cerca de 25 programas que beneficiaban la producción de 
semillas y la innovación en tecnologías, destinando los recursos a programas más del corte 
asistencialista. El director general del GCMA indicó que el país adolece en el tema de granos 
y oleaginosas, pues el país solamente produce el 52 por ciento del consumo nacional y las 
importaciones se han tenido un aumento anual debido al aumento en la demanda y que la 
producción local no puede satisfacer. 
18/07/22 Enfoque Noticias (Radio- 100.1 FM) 18:20 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022020765nc.mp3 
  
¿Oro verde? Aguacate aporta el 4.39% del PIB agrícola nacional: Sagarpa 
De acuerdo a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sagarpa), la producción de 
aguacate en México participa con el 4.39% del PIB agrícola nacional. El aguacate es uno de 
los productos más exitosos de la exportación agroalimentaria nacional: México es el principal 
proveedor del mercado internacional con una aportación de 45.95% del valor de las 
exportaciones mundiales. 
https://www.milenio.com/negocios/precio-de-aguacate-aumenta-hasta-un-140-por-ciento-en-2022 
  
Anuncian el 12mo.Congreso Internacional Aneberries y carrera con causa 
En rueda de prensa, acompañado por el encargado del despacho de la Secretaría de 
Desarrollo Económico de Michoacán (Sedeco) y por Salvador Barrera Medrano, director de 
Agroindustrias y Comercialización de la SADER en la entidad, Juan José Flores señaló que la 
edición número 12 de este congreso tiene el objetivo capacitar a técnicos y productores de 
berries en el país, destacó la realización de una carrera con causa, que se llevará a cabo el 27 
de este julio para fomentar la salud, pues en esta ocasión los recursos que genere la prueba 
atlética se entregarán en donación a la Fundación DonArte, en apoyo a enfermos de cáncer, y 
la Guardería Mi pequeño especial A.C. 
https://encuentrodemichoacan.com/anuncian-el-12mo-congreso-internacional-aneberries-y-carrera-con-causa/ 
 
Colaboración entre agentes aduanales y Senasica permite el despacho de mil 800 
operaciones comerciales diarias 
Producto del trabajo coordinado entre la Secretaría de Agricultura y los agentes aduanales, 
cada día se despachan en puertos, aeropuertos y fronteras del país más de mil 800 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/7/18/coordinacion-con-agentes-aduanales-permite-despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias-423008.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/7/18/coordinacion-con-agentes-aduanales-permite-despacho-de-mil-800-operaciones-comerciales-diarias-423008.html
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_18072022/18072022020765nc.mp3
https://www.milenio.com/negocios/precio-de-aguacate-aumenta-hasta-un-140-por-ciento-en-2022
https://encuentrodemichoacan.com/anuncian-el-12mo-congreso-internacional-aneberries-y-carrera-con-causa/


 

7 
 

operaciones comerciales de mercancías agroalimentarias, las cuales coadyuvan a garantizar 
el abasto de alimentos. 
https://acapulcotimes.com.mx/nacional/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-acapulco-times/ 
  
Capacitan a inspectores y expeditores de ganado de la región 
El gobierno municipal del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, contribuye al desarrollo del 
sector agropecuario de la región, por lo cual, ofreció ser sede del curso que impartió en días 
pasados la SADER del estado, a inspectores y expeditores de ganadería de la Costa Sierra 
Occidental, a fin de fortalecer los temas de movilidad, sanidad y cumplimiento de la ley. 
https://www.noticiaspv.com.mx/capacitan-a-inspectores-y-expeditores-de-ganado-de-la-region/ 
  
Hortalizas superan en valor a granos: así va el Balance Agropecuario de Aguascalientes 
En los últimos años y previo a la pandemia, el campo hidrocálido ya se había vigorizado 
bastante. A través de una variada oferta de productos ubicados en las primeras posiciones 
nacionales, ha adquirido protagonismo en el mercado agropecuario.  Reflejo de lo anterior es 
que 14 productos del campo de Aguascalientes se ubican dentro de los diez primeros lugares 
en el Ranking Nacional de Producción Agropecuaria, de acuerdo con datos del SIAP. 
https://www.liderempresarial.com/hortalizas-superan-en-valor-a-granos-asi-va-el-balance-agropecuario-de-
aguascalientes/ 
  
Decisión de importar leche en polvo de EU divide opiniones en México 
Durante la reunión de AMLO y el presidente Joe Biden en Washington, se acordó la 
importación de 20,000 toneladas de leche en polvo estadounidense, las cuales estarán 
destinadas a beneficiar a las familias vulnerables en comunidades rurales y urbanas. Durante 
su conferencia matutina, el mandatario mexicano adelantó que este producto lácteo, que será 
adquirido a «precios justos» será aprovechado por Liconsa, como parte de sus programas 
sociales. 

https://brioagropecuario.com/2022/07/18/decision-de-importar-leche-en-polvo-de-ee-uu-divide-

opiniones-en-mexico/ 
https://www.ganaderia.com/destacado/decision-de-importar-leche-en-polvo-de-ee-uu-divide-opiniones-

en-mexico 
https://soyagropecuario.com/Post/Se-dividen-opiniones-en-Mexico-por-la-decision-de-importar-leche-

en-polvo-de-E-E-U-U/1682 
 
Disputa entre productores y empacadores de mango, podrían desencadenar en un tipo 
de enfermedad: Cesavesin 
Culiacán.- Tras el cierre de sus oficinas de la zona sur, por productores que buscan un mejor 
precio del mango, el presidente del Comité Estatal de Sanidad Vegetal del Estado de Sinaloa 
(CESAVESIN), Abraham Bello Esquivel, señaló que se trata de una forma de presión y no de 
un problema que tenga que ver con la fitosanidad. Abraham Bello detalló que productores 
tomaron los módulos en que trabajan las figuras de cooperadores, designadas por 
el SENASICA, esto como una medida para meter presión y llegar a una mejor condición del 
precio, con los empacadores. 

https://acapulcotimes.com.mx/nacional/colaboracion-entre-agentes-aduanales-y-senasica-acapulco-times/
https://www.noticiaspv.com.mx/capacitan-a-inspectores-y-expeditores-de-ganado-de-la-region/
https://www.liderempresarial.com/hortalizas-superan-en-valor-a-granos-asi-va-el-balance-agropecuario-de-aguascalientes/
https://www.liderempresarial.com/hortalizas-superan-en-valor-a-granos-asi-va-el-balance-agropecuario-de-aguascalientes/
https://brioagropecuario.com/2022/07/18/decision-de-importar-leche-en-polvo-de-ee-uu-divide-opiniones-en-mexico/
https://brioagropecuario.com/2022/07/18/decision-de-importar-leche-en-polvo-de-ee-uu-divide-opiniones-en-mexico/
https://www.ganaderia.com/destacado/decision-de-importar-leche-en-polvo-de-ee-uu-divide-opiniones-en-mexico
https://www.ganaderia.com/destacado/decision-de-importar-leche-en-polvo-de-ee-uu-divide-opiniones-en-mexico
https://soyagropecuario.com/Post/Se-dividen-opiniones-en-Mexico-por-la-decision-de-importar-leche-en-polvo-de-E-E-U-U/1682
https://soyagropecuario.com/Post/Se-dividen-opiniones-en-Mexico-por-la-decision-de-importar-leche-en-polvo-de-E-E-U-U/1682
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https://losnoticieristas.com/post/251831/disputa-entre-productores-y-empacadores-de-mango-podrian-
desencadenar-en-un-tipo-de-enfermedad-cesavesin/ 
  
Primera porcícola de Guanajuato exporta carne de cerdo a Canadá 
La directora de relaciones institucionales de la firma, Diana Sánchez Larios, destacó que con 
este nuevo hito en su historia, se avanza en la internacionalización de su marca de cárnicos 
porcinos, "Granjero Feliz". Diana Sánchez explicó que envíos dirigidos hacia Canadá se 
realizarán a través de su rastro Tipo Inspección Federal, el cual fue avalado por el SENASICA, 
lo que garantiza que en el procesamiento se aplicaron los más altos estándares de calidad. 
https://soyagropecuario.com/Post/Primera-porcicola-de-Guanajuato-exporta-carne-de-cerdo-a-Canada/1687 
  
Artículo / Café, el leñador y el oso /Luis Hernández Navarro 

Los pequeños caficultores están molestos y decepcionados con el gobierno federal. Le 
recriminan que a la trasnacional Nestlé le haya otorgado indebidamente privilegios. También, 
negarse a dialogar y acordar con ellos cuestiones fundamentales de la industria. Según la 
Comisión de Seguimiento de Precios del Café en Veracruz, integrada por las cinco 
asociaciones cafetaleras más importantes de la entidad, las alianzas del gobierno con la 
empresa abrieron el paso para que se colocaran funcionarios en la Sader y en la Secretaría 
de Economía que promueven y protegen los intereses de éste y otros consorcios. La Jornada, 

14 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002283nc.pdf 
 
Artículo / ¿Puede considerarse exitosa la estrategia contra la corrupción del gobierno 
de AMLO/Kenia López, Mónica Fernández, María Graciela Gaitán Díaz, Nuvia Mayorga e 
Indira Kempis 

Lamentablemente, la corrupción es el sello distintivo del gobierno encabezado por el 
presidente López Obrador. Uno de los casos emblemáticos que se ha puesto sobre la mesa 
es el desfalco a Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), donde la Auditoría Superior 
de la Federación detectó inconsistencias por 10 mil millones de pesos. Ante esto, la Secretaría 
de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), como cabeza del sector, destituyó al director de 
Operaciones de Segalmex; así como al apoderado legal y director de Comercialización de 
Liconsa y Diconsa, y al director de Asuntos Jurídicos, sin que hasta el momento los 
responsables estén encarcelados o haya sido reparado el daño. Publimetro, 3 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001049nc.pdf 
 

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN 

 

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia 
epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e 
inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad 
Agroalimentaria de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural para el ejercicio 
presupuestal 2022, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y la Ciudad de 
México. 
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5658436&fecha=19/07/2022#gsc.tab=0 

https://losnoticieristas.com/post/251831/disputa-entre-productores-y-empacadores-de-mango-podrian-desencadenar-en-un-tipo-de-enfermedad-cesavesin/
https://losnoticieristas.com/post/251831/disputa-entre-productores-y-empacadores-de-mango-podrian-desencadenar-en-un-tipo-de-enfermedad-cesavesin/
https://soyagropecuario.com/Post/Primera-porcicola-de-Guanajuato-exporta-carne-de-cerdo-a-Canada/1687
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002283nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001049nc.pdf
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5658436&fecha=19/07/2022#gsc.tab=0
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AGRICULTURA 
 
Este martes se reunirán productores y exportadores de mango del sur de Sinaloa 
Fue el sábado pasado cuando productores de mango se reunieron y anunciaron públicamente 
que este lunes 18 de julio, cerrarían las oficinas del Comité de Sanidad Vegetal del Estado de 
Sinaloa, ante el desplome del precio del mango que alcanzó un peso con 50 centavos, por lo 
que de manera informal se concretó una cita con exportadores en las instalaciones de la 
asociación de agricultores Río Baluarte, para realizarse a las 9:00 horas de este lunes, pero 
ningún exportador hizo presencia. 
https://www.debate.com.mx/agro/Este-martes-se-reuniran-productores-y-exportadores-de-mango-del-sur-de-
Sinaloa-20220718-0336.html 
  
Gobierno Estatal cumple al 100 el Programa de Modernización de Unidades de Riego 
Aguascalientes.- Con el objetivo de contribuir al uso eficiente del agua y con ello aumentar la 
productividad agrícola en el campo, se ha invertido en proyectos de modernización e 
infraestructura en las presas de la entidad en beneficio de las familias, así lo aseguró el 
gobernador del estado, Martín Orozco Sandoval. 
https://www.periodicomitierra.mx/gobierno-estatal-cumple-al-100-el-programa-de-modernizacion-de-unidades-
de-riego/ 
  
Recortarán ciclo agrícola al 10 de septiembre 
El ciclo agrícola pudiera concluir 20 días antes en el mes de septiembre, debido a que en lugar 
de bajar los consumos de agua, se han tenido que incrementar los riegos debido a las altas 
temperaturas que se están presentando y la falta de lluvias, declaró Mariano Jáquez 
Gandarilla, presidente de la Sociedad de Responsabilidad Limitada (SRL) Unidad Conchos 
https://www.tierrafuerte.mx/recortaran-ciclo-agricola-al-10-de-septiembre/ 
  
El campo prepara un agosto caliente de protestas: "No llegamos a septiembre" 
El presidente de Asaja, Pedro Barato, describe la dura realidad que sufren los agricultores y la 
ineficacia de las medidas del Gobierno. A finales de julio se reunirán para ver si dan luz verde 
a futuras manifestaciones. "No llegamos a septiembre". Es el clamor que expresan estos días 
los agricultores españoles. La subida de los precios -que no deja de cesar desde el pasado 
año- ha empujado a muchos de ellos a vender por debajo del coste hasta convertir su situación 
económica hoy en inaguantable. Así, desde Asaja, la asociación de agricultores más 
importante de nuestro país, amenazan con cargar de movilizaciones el próximo mes de agosto 
si el Gobierno no atiende a sus proclamas: "No queremos ayudas, sino que nos bajen los 
impuestos". 
https://www.lainformacion.com/espana/el-campo-prepara-un-agosto-caliente-de-protestas-no-llegamos-a-
septiembre/2870992/ 
 
Lanzan segundo exhorto para enfrentar inseguridad alimentaria 
Debido a que en junio pasado el número de personas en situación de inseguridad alimentaria 
aguda aumentó a 345 millones en 82 países, las máximas autoridades de seis organizaciones 

https://www.debate.com.mx/agro/Este-martes-se-reuniran-productores-y-exportadores-de-mango-del-sur-de-Sinaloa-20220718-0336.html
https://www.debate.com.mx/agro/Este-martes-se-reuniran-productores-y-exportadores-de-mango-del-sur-de-Sinaloa-20220718-0336.html
https://www.periodicomitierra.mx/gobierno-estatal-cumple-al-100-el-programa-de-modernizacion-de-unidades-de-riego/
https://www.periodicomitierra.mx/gobierno-estatal-cumple-al-100-el-programa-de-modernizacion-de-unidades-de-riego/
https://www.tierrafuerte.mx/recortaran-ciclo-agricola-al-10-de-septiembre/
https://www.lainformacion.com/espana/el-campo-prepara-un-agosto-caliente-de-protestas-no-llegamos-a-septiembre/2870992/
https://www.lainformacion.com/espana/el-campo-prepara-un-agosto-caliente-de-protestas-no-llegamos-a-septiembre/2870992/
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mundiales, exhortaron a los países a afianzar las redes de protección, facilitar el comercio, 
estimular la producción e invertir en agricultura resiliente a favor de los más pobres. 
 Este es el segundo exhorto que hacen en una declaración conjunta el Fondo Monetario 
Internacional (FMI), el banco Mundial (BM), la organización Mundial de Comercio (OMC), la 
Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y el programa 
Mundial de Alimentos. 
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/lanzan-segundo-exhorto-para-enfrentar-inseguridad-alimentaria 
 

Rechaza la zona citrícola entregar líquido a la capital 
Con un bloqueo de carretera que se extendió durante el lunes y otras manifestaciones, 
habitantes de la zona citrícola de Nuevo León manifestaron su rotunda oposición al intento del 
gobierno estatal de llevar agua de esa región a la zona metropolitana de Monterrey. 
Pobladores del municipio de Montemorelos, unos 80 kilómetros al sureste de Monterrey, 
bloquearon ayer la carretera Nacional en protesta por los trabajos que desde hace días realiza 
Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey (SADM) para utilizar cauces naturales de esa 
localidad a fin de abastecer a la zona metropolitana. 
https://www.jornada.com.mx/2022/07/19/estados/024n2est 
 

Balanza agroalimentaria mexicana, superavitaria en más de 5,000 mdd., reportó el GCMA 
De enero a mayo la balanza comercial agroalimentaria de México anotó un saldo favorable por 
5,156 millones de dólares, lo que se tradujo en un incremento de 9.7% respecto al mismo 
conjunto de meses del año anterior. 
El Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), indicó que esto fue impulsado por un 
crecimiento de 15.4% registrado en las exportaciones posicionadas en el extranjero, 
generando una derrama económica de 21,479 mdd. 
https://www.ganaderia.com/destacado/balanza-agroalimentaria-mexicana-superavitaria-en-mas-de-5-
000-mdd-reporto-el-gcma 
 

Caficultores de Veracruz rechazan cultivo de variedad robusta 
Tras la inauguración de la planta Nestlé por el presidente Andrés Manuel López Obrador este 
fin de semana en Veracruz, productores consultados por La Jornada consideraron que la 
puesta en operación de esta fábrica desplazará el cultivo de la variedad arábiga por el de 
robusta de menor calidad, promoverá el consumo de cafés de mala calidad entre los 
mexicanos, y será una competencia para los cafetaleros. 
Fernando Celis Callejas, asesor general de la Coordinadora Nacional de Organizaciones 
Cafetaleras, dijo que México es productor de café arábigo, que se cotiza hasta en 250 dólares 
en el mercado, mientras Nestlé utiliza café robusta, que tiene un costo de 70 dólares. La 

Jornada, 27 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002523nc.pdf 
https://www.jornada.com.mx/2022/07/19/estados/027n3est 
 

Suspender actividades y ceder agua, pide AMLO a refresqueras y cerveceras 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/lanzan-segundo-exhorto-para-enfrentar-inseguridad-alimentaria
https://www.jornada.com.mx/2022/07/19/estados/024n2est
https://www.ganaderia.com/destacado/balanza-agroalimentaria-mexicana-superavitaria-en-mas-de-5-000-mdd-reporto-el-gcma
https://www.ganaderia.com/destacado/balanza-agroalimentaria-mexicana-superavitaria-en-mas-de-5-000-mdd-reporto-el-gcma
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002523nc.pdf
https://www.jornada.com.mx/2022/07/19/estados/027n3est


 

11 
 

La carencia de agua en Monterrey y su zona conurbada alcanzó niveles graves, consideró el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, quien instó a la iniciativa privada de Nuevo León a 
ceder líquido de uso industrial para satisfacer la demanda doméstica. 
Si bien reconoció que hay sectores productivos que no pueden parar sus actividades (por el 
tiempo que tardarían en reactivarlas), pidió a las industrias cerveceras y refresquera detener 
su operación para ceder líquido ante la situación. 
https://www.jornada.com.mx/2022/07/19/estados/024n1est 
 

Cuestionan propuesta de regalar fertilizantes 

La promesa del Presidente Andrés Manuel López Obrador de dar gratis fertilizantes a dos 
millones de productores del campo está lejos de ser una política efectiva para aumentar la 
productividad del País, afirmaron especialistas. El ex presidente de la Comisión de Ganadería 
de la Cámara de Diputados, Eduardo Ron, indicó que el programa Fertilizantes ha sido 
observado por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) debido a actos de corrupción y a 
la falta de controles para garantizar el abasto de dicho insumo a los agricultores que lo 
requieren. Reforma, 2 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003849nc.pdf 
 
Insisten sobre la inseguridad alimentaria 

Debido a que las personas en situación de inseguridad alimentaria aguda aumentaron a 345 
millones en 82 países, seis instituciones pidieron afianzar redes de protección, facilitar el 
comercio, estimular la producción e invertir en agricultura resiliente. Se trató del segundo 
exhorto del Fondo Monetario Internacional (FMI), el Banco Mundial (BM), la Organización 
Mundial del Comercio (OMC), la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y 
la Agricultura (FAO) y el Programa Mundial de Alimentos. El Universal, 22 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003566nc.pdf 
 
Apertura, Salario Rosa se entrega también a muejres transgénero  
La titular de la Secretaría de Desarrollo Social subrayó que el Salario Rosa es un programa de 
nueva generación, un programa que "podemos presumir", que suma 537 mil mujeres 
beneficiadas, previendo que al finalizar el año se pueda llegar a una meta de 600 mil mujeres 
beneficiadas. Además adelantó que durante septiembre iniciará meta específica para detonar 
el emprendimiento de las mujeres beneficiarias, a través del Instituto Mexiquense del 
Emprendedor, que se sumará a las capacitaciones que se ofrecen en coordinación con el 
ICATI y el Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal. Milenio 

Estado de México, P.p-12 / El Valle, P.p-9 / Impuso, 6 / 8 Columnas, P.p 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003547nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001866nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001486nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022004182nc.pdf 
 
Opositores al Tren Maya protestan por reinicio del Tramo 5 sur 

Tras el anuncio de que se reanudarán las obras del Tramo 5 sur del Tren Maya, por su 
condición de seguridad nacional, opositores alzaron la voz. Incluso Greenpeace se manifestó 

https://www.jornada.com.mx/2022/07/19/estados/024n1est
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003849nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003566nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003547nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001866nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001486nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022004182nc.pdf
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este lunes en la brecha de selva donde se realiza el desmonte de selva para exigir al presidente 
Andrés Manuel López Obrador que detenga los trabajos. Viridiana Lázaro Lembrino, 
especialista en agricultura y cambio climático en Greenpeace México, llamó a López Obrador 
a detener de inmediato las obras debido a que continúa violando la ley y los acuerdos 
internacionales. El Economista, 34 / El Economista, P.p-36 / Impuso, 10 / Crónica, 6 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003506nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002240nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001609nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001187nc.pdf 
 
Propuestas de agricultores servirán para fortalecer el Elida Castelán campo, afirma 

Al evaluar los resultados de los primeros cuatro foros de Concientización en Favor del Campo 
Mexiquense, la diputada María Elida Castelán Mondragón, presidenta de la Comisión 
Legislativa de Desarrollo Agropecuario y Forestal, señaló que han sido bien recibidos por las 
personas productoras, quienes con sus propuestas contribuirán al diseño de iniciativas 
legislativas y a generar acciones y políticas públicas encaminadas a la recuperación del agro 
estatal. Portal, 4 / El Valle, 11 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002601nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002138nc.pdf 
 
Parvada destructora en Tanzania 

Alrededor de 21 millones de que comunes, aves pequeñas nativas del África subsahariana, 
están "devastando" los cultivos en Tanzania, advirtió la Organización de la ONU para la 
Alimentación y la Agricultura (FAO). Diario de México, 6 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002433nc.pdf 
 
Buscan superar rezagos del sector agropecuario 

Al evaluar los resultados de los primeros cuatro foros de Concientización en Favor del Campo 
Mexiquense, la diputada María Elida Castelán Mondragón (PRD), presidenta de la Comisión 
Legislativa de Desarrollo Agropecuario y Forestal, señaló que han sido bien recibidos por las 
personas productoras, quienes con sus propuestas contribuirán al diseño de iniciativas 
legislativas y a generar acciones y políticas públicas encaminadas a la recuperación del agro 
estatal. Con estos foros, indicó, la Comisión de Desarrollo Agropecuario busca que este tipo 
de encuentros sean lo más prácticos posibles, con talleres para enseñar a las y los productores 
y campesinos a elaborar insumos como abonos orgánicos, que les ayuden a sustituir el uso de 
fertilizantes químicos. Diario Amanecer / EdoMex, 10 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001607nc.pdf 
 
Grupo parlamentario de PRD capacita en producción de fertilizantes orgánicos 

La Comisión de Desarrollo Agropecuario y Forestal y el Grupo Parlamentario del PRD que 
preside el diputado Ornar Ortega Álvarez, trabajan en la promoción y regulación de soluciones 
y problemáticas del campo, a través de los Foros de Concientización a favor del campo 
mexiquense. Para ello, realizaron una capacitación teórica práctica de la fabricación de 
biofertilizante, a través de especialistas del Instituto de Investigación y Capacitación 

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003506nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002240nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001609nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001187nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002601nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002138nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002433nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001607nc.pdf
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Agropecuaria, Acuícola y Forestal, y la Dirección de Agricultura, ambos de la Secretaría del 
Campo estatal. Diario Amanecer / EdoMex, 6 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001529nc.pdf 
 
Planta sustentable 

NESCAFE en Veracruz, la más moderna y sustentable del mundo para la compañía. El 
innovador antro dé producción arrancó con una inyección de capital de 154 millones de 
dólares-para una primera etapa del proyecto y SS incrementó a más del doble con una 
segunda etapa, alcanzando un total de 340 millones de dólares hasta el momento. La Fábrica 
generará hasta 1,200 oportunidades laborales además de 1 2,000 empleos indirectos, el 90% 
de la plantilla laboral son veracruzanos, mientras que el 50% estará integrada por mujeres. El 

Economista, 16 

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003418nc.pdf 
 
Gobierno indaga a jueces 

El gobierno federal investiga a jueces que otorgaron amparos a Monsanto e Iberdrola, está 
último para frenar la multa de más de nueve mil millones de pesos que le impuso la Comisión 
Reguladora de Energía por vender energía eléctrica indebida. El presidente Andrés Manuel 
López Obrador señaló que Iberdrola, incluso, entregó documentación extemporánea de su 
amparo. El Heraldo de México, Misael Zavala, P 7 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001575nc.pdf 
 
Gente detrás del dinero / Mauricio Flores 

CNC contra la inseguridad. La semana pasada se llevó a cabo una reunión de dirigentes y 
exdirigentes cenecistas de diversos estados del país. El objetivo del encuentro fue solicitar el 
cumplimiento de los estatutos y que se convoque a la brevedad a la elección de la nueva 
dirigencia. Se consideró de la mayor importancia que ante los complejos momentos que se 
viven para las y los campesinos, la Confederación Nacional Campesina enarbola la defensa 
de sus intereses y exija al Gobierno mayor energía en los diversos temas que enfrenta el 
campo mexicano, tales como la creciente inseguridad y la extorsión que están viviendo. La 

Razón de México, 19 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003224nc.pdf 
 
Prisma empresarial / Salida de capitales extranjeros, sin freno / Gerardo Flores Ledesma 

EL LLAMADO Plan Contra la Inflación y la Carestía (PACIC) que se lanzó el 4 de mayo pasado 
con el objetivo fue estabilizar el aumento fie 24 productos específicos de la canasta básica 
llegó a su fin antes de cumplir su meta, porque la economía sufre fie inflación elevada y bajo 
crecimiento. Las familias no han podido sortear el aumento de los precios, porque importamos 
muchos productos e insumos incosteables para los productores y que acabarán por matar al 
PACIC, aunque sus metas sean positivas o tengan un buen propósito. La inflación 
agropecuaria está en 12% y puede llegar a 15% a finales de año, mientras los costos de los 
fertilizantes, por ejemplo, aumentaron 180% en el último año. Contra Réplica, 13 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001831nc.pdf 
 

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001529nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003418nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001575nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003224nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001831nc.pdf
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Artículo / Lara Más que propagar corresponsabilidad / Maximiliano Cortázar 

El desplegado emitido por las gobernadoras y los gobernadores emanados del Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena). Intervención pública de los mandatarios estatales que, por 
su falta de visión estratégica y adecuado manejo de riesgos, sólo termina abriendo mayores 
frentes de crítica. Inquietud que, lejos de ser aislada, se acompaña a la expresada en meses 
recientes por otros actores relevantes, como la difundida desde el Capitolio por el senador Bill 
Hagerty, quien acusa lazos económicos vulnerados entre ambos países por decisiones 
contrarias al Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en los sectores de 
energía, agricultura, minería y turismo. Excélsior, 13 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003587nc.pdf 
 

México S.A. / Más fertilizantes para el campo / CSG y su idea de lo estratégico / Jueces, 
cuento de nunca acabar / Carlos Fernández Vega 

El Presidente López Obrador anunció que el gobierno federal invertirá alrededor de 10 mil 
millones de pesos para rehabilitar y construir plantas de fertilizantes, incrementar su 
producción y con ello favorecer mayor producción de alimentos básicos. Actualmente, detalló, 
"en las condiciones en las que se encuentran las plantas se están produciendo 900 toneladas 
diarias de fertilizantes, que permiten beneficiar alrededor de 6 mil hectáreas. El plan es 
aumentar la producción a 2 mil 500 toneladas para 25 mil hectáreas, para que tengamos los 
alimentos, maíz, frijol". La Jornada, 18 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002377nc.pdf 
 
Columna invitada/ Fortalecimiento del ejido como herramienta de transformación / José 
Narro Céspedes 
Durante muchos años tenemos Incluido por lograr hacer de la alimentación un derecho, no 
solamente escrito en nuestra Constitución, sino un derecho real, palpable, con el cual cada 
mexicana y mexicano pueda acceder a alimentos sanos, nutritivos y de calidad. Ante un 
escenario de sequía, inflación generalizada en el mundo derivada de la guerra, la alimentación 
es uno de los sectores que más se han puesto en riesgo en los últimos tiempos. Si no se 
resuelve la alimentación de miles de familias en todo el mundo, las consecuencias pueden ser 
desastrosas. Senador, presidente de la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y 
Desarrollo Rural del Senado de la República. Contra Réplica, 6 

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001546nc.pdf 
 

GANADERÍA 
 

Se pierde el 50% de cabezas de ganado en Rosales por sequía prolongada 
Cerca del cincuenta por ciento de las cabezas de ganado se perdieron en los agostaderos del 
municipio a causa de la sequía prolongada, por lo que el gobierno municipal, a través de la 
dirección de Desarrollo Rural, puso en marcha un programa para subsidiar pacas de rastrojo 
a los productores. José Dolores Andujo, titular de Desarrollo Rural del municipio, comentó que 
la situación es crítica en la zona de los ejidos que dependen de la ganadería, porque en estos 

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003587nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002377nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022001546nc.pdf
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sitios, a diferencia de otras partes de la región, no ha llovido prácticamente nada en lo que va 
de la presente temporada. 
https://brioagropecuario.com/2022/07/18/se-pierde-el-50-de-cabezas-de-ganado-en-rosales-por-sequia-
prolongada/ 
https://www.tierrafuerte.mx/se-pierde-el-50-de-cabezas-de-ganado-en-rosales-por-sequia-prolongada/ 
  
Bajó la perspectiva de comercio porcino en el mundo 
El Departamento de Agricultura de EU, revisó a la baja su proyección para el comercio 
internacional de carne de cerdo para 2022, con lo que se embarcarían 10.5 millones de 
toneladas, 9.5% menos en comparación con la previsión de abril. A su vez, se indicó que el 
volumen pronosticado sería inferior en 13.4% en comparación con las exportaciones realizadas 
al cierre del año pasado, cuando este rubro estuvo conformado por 12.2 mt. 
https://www.porcicultura.com/destacado/bajo-la-perspectiva-de-comercio-porcino-en-el-mundo 
https://www.tierrafuerte.mx/bajo-la-perspectiva-de-comercio-porcino-en-el-mundo/ 
 
Alerta sequía; en peligró 50% del hato bovino reproductor en Nuevo León 
Desde la Unión Regional Ganadera Regional de Nuevo León adelantaron que de continuar las 
condiciones de sequía en la entidad, el hato reproductivo bovino podría disminuir hasta 50%, 
esto sobre las 620,000 vacas de las que se tiene registro actualmente. 
Adrián de la Garza Tijerina, líder del organismo, expuso que las afectaciones se concentran 
principalmente en la zona rural, donde la falta de precipitaciones derivó en que no crecieran 
los pastizales, ni se cargaran las presas y los pozos de agua, por lo que hay un menor abasto 
de alimento para los animales. 
https://www.ganaderia.com/destacado/alerta-sequia-en-peligro-50-del-hato-bovino-reproductor-en-
nuevo-leon 

 
Inmunidad y Mastitis: ¿Es posible vacunar? 
La mastitis es una reacción inflamatoria de los tejidos secretores o conductores de la leche en 
la glándula mamaria, como respuesta a una infección bacteriana, que afecta principalmente la 
producción lechera en cantidad y calidad. Los agentes causantes de la mastitis bovina son 
microorganismos que habitan en la ubre de la vaca y sus alrededores. De acuerdo con su 
epidemiología, pueden dividirse en tres grupos: 1) contagiosos, con bacterias como 
Staphylococcus aureus y Streptococcus agalactiae, 2) ambientales, donde se destacan 
Streptococcus no agalactiae y gramnegativas, como por ejemplo E. coli y 3) oportunistas, 
donde tenemos a los Staphylococcis coagulasa negativos. 
https://www.ganaderia.com/destacado/inmunidad-y-mastitis-es-posible-vacunar 
 

APICULTURA 
 

Produce Jiménez una tonelada de miel entre enero y mayo del 2022 
De acuerdo a información del SIAP, en el municipio de Jiménez, del mes de enero al mes de 
mayo del 2022, se ha producido una tonelada de miel de abeja, la cual deriva de dos mil 
colmenas de abeja, que se tienen registradas en el municipio de Jiménez. En lo que respecta 
al distrito agropecuario Río Florido, integrado por los municipios de Jiménez, López y 

https://brioagropecuario.com/2022/07/18/se-pierde-el-50-de-cabezas-de-ganado-en-rosales-por-sequia-prolongada/
https://brioagropecuario.com/2022/07/18/se-pierde-el-50-de-cabezas-de-ganado-en-rosales-por-sequia-prolongada/
https://www.tierrafuerte.mx/se-pierde-el-50-de-cabezas-de-ganado-en-rosales-por-sequia-prolongada/
https://www.porcicultura.com/destacado/bajo-la-perspectiva-de-comercio-porcino-en-el-mundo
https://www.tierrafuerte.mx/bajo-la-perspectiva-de-comercio-porcino-en-el-mundo/
https://www.ganaderia.com/destacado/alerta-sequia-en-peligro-50-del-hato-bovino-reproductor-en-nuevo-leon
https://www.ganaderia.com/destacado/alerta-sequia-en-peligro-50-del-hato-bovino-reproductor-en-nuevo-leon
https://www.ganaderia.com/destacado/inmunidad-y-mastitis-es-posible-vacunar
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Coronado; el municipio de Jiménez, es el único en tener una producción de miel, derivado que 
es donde se encuentran registradas dos mil colmenas de abejas, según datos de la SADER. 
https://brioagropecuario.com/2022/07/18/produce-jimenez-una-tonelada-de-miel-entre-enero-y-mayo-del-2022/ 
https://www.tierrafuerte.mx/produce-jimenez-una-tonelada-de-miel-entre-enero-y-mayo-del-2022/ 
 

PESCA | ACUACULTURA 
 
Demandan pescadores el pago de Bienpesca 
Unos tres mil pescadores de la región de Alvarado están a la espera de que se les paguen 
7,200 pesos del programa Bienpesca 2022, el cual la Conapesca del Gobierno Federal les 
prometió entregar durante la temporada de veda. En entrevista, el presidente de la Federación 
Regional de Cooperativas Pesqueras y Permisionarios de Veracruz, Tito Armando Zamudio 
Trinidad, refirió que las autoridades federales entregaron hace unas semanas recursos del 
programa Bienpesca 2022 a una parte de los pescadores de la región de Alvarado, pero aclaró 
que unos tres mil quedaron pendientes de recibir el apoyo. 
https://elheraldodetuxpan.com.mx/estado/124629-demandan-pescadores-el-pago-de-bienpesca.html 
  
Industria Sardinera Mexicana, reconocida en Estados Unidos 
Guaymas, Son.- El pasado mes de mayo fue reconocida la Industria Sardinera Mexicana en 
EU por parte de la Marine Stewardship Council (MSC); por conducto de la Fundación James 
Beard que es una organización sin fines de lucro con la misión de celebrar, apoyar y elevar a 
las personas detrás de la cultura alimentaria de EU y defender un estándar de buena comida 
anclado en el talento, la equidad y la sostenibilidad. 
https://www.2000agro.com.mx/pecuarioypesquero/industria-sardinera-mexicana-reconocida-en-estados-unidos/ 
 

ENFERMEDADES | PLAGAS  
 
Llama Cesavesin a no abusar de agroquímicos en el combate contra las plagas en 
cultivos 
Culiacán.- Ante el incremento de plagas en los cultivos, el Comité Estatal de Sanidad Vegetal 
del Estado de Sinaloa (Cesavesin), hizo un llamado a los productores sinaloenses a no abusar 
del uso de agroquímicos. Abraham Bello Esquivel, Cesavesin, invitó a los productores 
sinaloenses a consultar a los expertos antes de combatir una plaga con agroquímicos, ya que 
esto podría ser contraproducente. 
https://losnoticieristas.com/post/252013/llama-cesavesin-a-no-abusar-de-agroquimicos-en-el-combate-contra-
las-plagas-en-cultivos/ 
  
Combatirán plagas con insectos benéficos en alrededor de 6 a 7 mil hectáreas de sorgo: 
Cesavesin 
Culiacán.- Con el inicio de la temporada de siembra del sorgo, los agricultores sinaloenses no 
solo se enfrentan a la escasez de agua, también deben combatir las plagas, es por eso que ya 
se preparan con insectos beneficiosos. Abraham Bello Esquivel, presidente del Comité Estatal 

https://brioagropecuario.com/2022/07/18/produce-jimenez-una-tonelada-de-miel-entre-enero-y-mayo-del-2022/
https://www.tierrafuerte.mx/produce-jimenez-una-tonelada-de-miel-entre-enero-y-mayo-del-2022/
https://elheraldodetuxpan.com.mx/estado/124629-demandan-pescadores-el-pago-de-bienpesca.html
https://www.2000agro.com.mx/pecuarioypesquero/industria-sardinera-mexicana-reconocida-en-estados-unidos/
https://losnoticieristas.com/post/252013/llama-cesavesin-a-no-abusar-de-agroquimicos-en-el-combate-contra-las-plagas-en-cultivos/
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de Sanidad Vegetal del Estado de Sinaloa (Cesavesin), detalló que tanto ellos como las juntas 
locales han estado trabajando en la producción de insectos benéficos. 
https://losnoticieristas.com/post/251986/combatiran-plagas-con-insectos-beneficos-en-alrededor-de-6-a-7-mil-
hectareas-de-sorgo-cesavesin/ 
 

COMERCIO EXTERIOR 
 

México busca exportar granos a Ucrania pero tiene sequías 
Ante la situación, México busca convertirse en un productor relevante para estas naciones; sin 
embargo, nuestro país está luchando sus propias batallas. Aunque México podría ser productor 
de maíz para Ucrania, lucha contra una limitante y es que las sequías y el cambio climático ya 
han dejado ver sus estragos en el campo. 
https://momentofinanciero.mx/mexico-busca-exportar-granos-a-ucrania-pero-tiene-sequias/ 
  
Comienza la semana de manera positiva para los granos; maíz ganó 3.1 dólares y el trigo 
13.2 
Culiacán.- La proyección de altos precios del petróleo, sumado al clima cálido, potencialmente 
estresante para la siembra en el Medio Oeste de Estados Unidos, generó ligeras ganancias 
para todos los contratos de maíz hasta diciembre del 2025, mientras que el trigo subió 4.6 por 
ciento. Así lo indicó el asesor agroindustrial y financiero Samuel Sarmiento Gámez, quien 
indicó que, bajo ese escenario, este lunes los futuros de maíz a septiembre del 2022 ganaron 
3.1 dólares para ubicarse en 241.03 dólares por tonelada. 
https://losnoticieristas.com/post/251861/comienza-la-semana-de-manera-positiva-para-los-granos-maiz-gano-3-
1-dolares-y-el-trigo-13-2/ 
  
El jefe de la diplomacia de la Unión Europea dijo que exportar granos desde Ucrania es 
una “cuestión de vida o muerte” 
Josep Borrell destacó que “miles de personas dependen de este acuerdo”, en referencia a las 
negociaciones entre Rusia, Ucrania, Turquía y la ONU para permitir la salida de toneladas de 
cereales. La reanudación de las exportaciones de granos desde Ucrania es una “cuestión de 
vida o muerte” y la Unión Europea tiene la “esperanza” de que se alcance un acuerdo esta 
semana para desbloquear el puerto de Odesa, indicó este lunes el jefe de la diplomacia 
europea, Josep Borrell. 
https://brioagropecuario.com/2022/07/18/el-jefe-de-la-diplomacia-de-la-union-europea-dijo-que-exportar-granos-
desde-ucrania-es-una-cuestion-de-vida-o-muerte/ 
  
Revocan en EU sanciones contra fertilizantes 
La Comisión de Comercio Internacional de EU revocó los fuertes aranceles antidumping y 
antisubsidios sobre los fertilizantes de nitrato de amonio de Rusia y Trinidad y Tobago, al 
considerar que los productores nacionales no se ven perjudicados por estas importaciones. La 
decisión podría ayudar a aliviar la escasez y los aumentos de precios de los fertilizantes 
provocados por la guerra de Rusia en Ucrania, ambos importantes exportadores de 
fertilizantes. Con esta decisión se pondrá fin a los derechos antidumping de Estados Unidos 
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de hasta 122.93% sobre las soluciones fertilizantes de nitrato de amonio rusas y de 111.71% 
sobre las importaciones de Trinidad y Tobago que habían sido impuestos por el Departamento 
de Comercio. La Jornada, 17 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002330nc.pdf 
https://www.jornada.com.mx/2022/07/19/economia/017n3eco 

 

ABASTO | PRECIOS 
 
¡Ya hay fecha para EXPOGAN 2022! Será del 20 al 30 de octubre 
La Unión Ganadera Regional de Chihuahua anuncia que desde el 20 hasta el 30 de octubre 
llegará a la capital la tradicional EXPOGAN 2022, afirmando que pronto anunciarán más 
detalles sobre la misma. Por lo anterior la UGRCH invita atentamente a toda la ciudadanía a 
esta exposición de Bovinos, Equinos, Ovinos, Insumos, Maquinaria y Equipo referente a la 
industria ganadera. 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/ya-hay-fecha-para-expogan-2022-sera-del-20-al-30-
de-octubre-8612859.html 
  
En Nayarit el mango se vendió hasta en 14 pesos, en Sinaloa lo quieren comprar a 3 
pesos: Productor 
Culiacán.- Productores de mango en la zona sur de Sinaloa se mostraron irritados por el precio 
que han ofrecido empacadores a su productor, el cual están buscando compra hasta en 1 ó 3 
pesos el kilogramo. Jesús Máximo Guzmán López, presidente de la Unión de Agricultura 
Regional del Estado de Sinaloa (Uares), en Escuinapa, detalló que la producción en la entidad 
se retrasó un mes, pero gracias a las lluvias la fruta ha mejorado en calidad y tamaño, a pesar 
de esto el costo de compra ofrecido por los empacadores es mucho menor a la que se ofreció 
en el estado vecino de Nayarit. 
https://losnoticieristas.com/post/251979/en-nayarit-el-mango-se-vendio-hasta-en-14-pesos-en-sinaloa-lo-
quieren-comprar-a-3-pesos-productor/ 
  
Seguimiento de precios del sector primario 18 de Julio 2022 
Aquí te informamos del reporte diario del cambio de precios correspondiente al sector primario, 
en el aumento de precios tenemos a la Naranja valencia ($0.26), Limón con semilla ($0.10) y 
Carne de res en canal ($0.58). Por otra parte, en la disminución de precios tenemos Aguacate 
Hass ($2.55), Cebolla blanca ($0.87) y Chile serrano ($0.40). 
https://soyagropecuario.com/Post/Seguimiento-de-precios-del-sector-primario-18-de-Julio-2022/1680 
  
Kilo de tortillas llegaría a los 30 pesos en Coatzacoalcos 
El presidente del Consejo Nacional de la Tortilla, Hómero López García, informó que en 
próximos días aumentará el costo de este alimento en el municipio de Coatzacoalcos, esto, 
debido al incremento en el costo de los insumos de producción. Detalló, que muchos negocios 
dedicados a la producción de tortillas han cerrado sus puertas ante la falta de liquidez por lo 
que pidió, haya algún programa que ayude a subsidiar dicha industria. 
https://www.eldictamen.mx/noticias-de-veracruz/estatal/kilo-de-tortilla-llegaria-a-los-30-pesos-en-coatzacoalcos/ 
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Elaboran tortilla con maguey en Santa Catarina Otzolotepec 
Para ofrecer una nueva alternativa en el consumo de tortilla que es uno de los alimentos 
básicos de miles de personas, en Santa Catarina Otzolotepec, un grupo de mujeres comenzó 
a elaborar tortilla con maguey. Este producto que comienza a incursionar en el mercado 
regional, busca ofrecer una forma distinta de como preparar tortillas teniendo un agradable 
sabor al gusto, dijo Daniela Téllez, impulsora de este proyecto que surgió en la inspectoría de 
Rancho Cabras, perteneciente a la junta auxiliar de Santa Catarina Otzolotepec, ubicada en la 
Sierra Negra. 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/otzolotepec-puebla-mujeres-elaboran-tortilla-maguey 
 
Antilogía / Combatir la inflación... y la recesión / Ricardo Monreal 
Como sabemos, la inflación es el impuesto regresivo que más afecta a las clases populares, 
mientras que la recesión es la parálisis económica de un país. La unión de estos dos 
fenómenos produce la tormenta perfecta llamada estanflación, que lo mismo tira mercados que 
gobiernos. Lo idóneo y económicamente sano es el punto de equilibrio entre el crecimiento y 
el control de la inflación, lo que se conoce como "crecimiento económico sostenido". No hay 
una receta como tal, pero sí una serie de medidas que están probadas para lograr este 
resultado. Política de estímulos fiscales a los sectores de la agricultura, la ganadería, la 
construcción, el transporte de carga y la producción y distribución de alimentos. Milenio Diario, 

12 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002001nc.pdf 
 

ALIMENTACIÓN 
 
Falta de alimentos pone en riesgo a 345 millones 
En junio, el número de personas que a escala global padecían inseguridad alimentaria aguda, 
es decir, cuyo acceso a los alimentos se ha visto restringido hasta el punto de que sus vidas y 
medios de subsistencia están en riesgo, creció a 345 millones en un total de 82 países, de 
acuerdo con estimaciones del PMA. Ante la gravedad de la situación, la FAO, el FMI, el BM y 
la OMC llamaron a tomar medidas urgentes. 
https://soyagropecuario.com/Post/Falta-de-alimentos-pone-en-riesgo-a-345-millones/1686 
 
Lanzan segundo exhorto para enfrentar inseguridad alimentaria 
Debido a que en junio pasado el número de personas en situación de inseguridad alimentaria 
aguda aumentó a 345 millones en 82 países, las máximas autoridades de seis organizaciones 
mundiales, exhortaron a los países a afianzar las redes de protección, facilitar el comercio, 
estimular la producción e invertir en agricultura resiliente a favor de los más pobres. Este es el 
segundo exhorto que hacen en una declaración conjunta el FMI, el BM, la OMC, la FAO y el 
programa Mundial de Alimentos. 
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/lanzan-segundo-exhorto-para-enfrentar-inseguridad-alimentaria 
https://www.elmanana.com/noticias/economia/lanzan-exhorto-para-enfrentar-inseguridad-alimenticia/5575519 
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CONTINGENCIA  
Epidemias y sequías en Zacatecas: un recorrido histórico 
Zacatecas ha sido escenario de epidemias y sequías a lo largo de su historia y tal y como se 
ha vivido en los últimos años. Un recuento de la historia que relata gran parte de estos aspectos 
entre el siglo XVII y XIX está en la exposición documental “Epidemias y sequías en 
Zacatecas”.  Esta exhibición estará disponible en el Museo Zacatecano, para narrar los 
innumerables vaivenes en los que estuvieron involucradas cientas de familias de la capital. A 
partir de una veintena de documentos antiguos se relata cómo esta región semidesértica 
superó sequías extremas, que a su vez generaron crisis sanitarias a lo largo de los siglos. 
https://www.liderempresarial.com/epidemias-y-sequias-en-zacatecas-un-recorrido-historico/ 
  
Entrevista a Heriberto Montes, gerente de Aguas Superficiales de la Conagua, sobre el 
acuerdo para mitigar los efectos de la sequía en México 
Heriberto Montes comentó sobre el acuerdo para mitigar los efectos de la sequía en México. 
Aclaró que lo declarado hace días no se trató de un decreto sino de un acuerdo que permita 
llevar acciones tanto preventivas como de mitigación a la sequía que se esté dando en 
cualquier parte del país. Mencionó que las acciones que se están implementando en NL, están 
en el marco del acuerdo y entre las principales se encuentran que la industria, la agricultura 
ante un uso diferente al consumo humano, puede ceder temporalmente agua para que se 
ocupe para el abastecimiento de la población. 
Señaló que ya se tiene un convenio con 38 empresas para que aporten cerca de 300 litros por 
segundo de agua para la zona de Monterrey y se espera llegar hasta un aproximado de 500 
litros por segundo. Recalcó que hay la disposición de la industria para contribuir a que haya 
agua en la zona metropolitana de Monterrey. Apuntó que el déficit que existe en dicha zona se 
debe principalmente a las fuentes superficiales que son La Boca y Cerro Prieto. Añadió que se 
espera recuperar niveles adecuados para esta temporada de lluvias. 
Radio - Fórmula Financiera (103.3 Mhz. FM) 20:28 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=96286830 
  
Está 46% de la UE en riesgo de sequía 
Bruselas.- Un 46% del territorio de la UE está “en riesgo” de sufrir sequía tras una falta de 
precipitaciones prolongada, anunció este lunes la Comisión Europea, justo en un momento en 
que el continente está azotado por una ola de calor. Estos territorios estás expuestos a niveles 
de sequía considerados de riesgo, lo que significa un déficit importante de humedad del suelo, 
indicó el Centro Común de Investigación en su informe de julio. 
https://www.tierrafuerte.mx/esta-46-de-la-ue-en-riesgo-de-sequia/ 
  
Se esperan lluvias muy fuertes en México, en estados ubicados en el Pacífico 
Un canal de baja presión extendido sobre el oeste y centro de México, en combinación con la 
entrada de humedad generada por el huracán Estelle, que se aleja de costas mexicanas, 
provocará lluvias muy fuertes en estados con costas en el océano Pacífico, informó este lunes 
el SMN. 
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http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=96286830
https://www.tierrafuerte.mx/esta-46-de-la-ue-en-riesgo-de-sequia/


 

21 
 

En un comunicado, el SMN indicó que esas condiciones propiciarán lluvias puntuales muy 
fuertes (de 50 a 75 milímetros) en Guanajuato, Jalisco, Michoacán y Nayarit. 
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/se-esperan-lluvias-muy-fuertes-en-mexico-estados-ubicados-el-
pacifico/20000013-4852804 
 
Demanda AyD apoyo a empresas medianas 

Ante la recomendación del Presidente Andrés Manuel López Obrador de frenar la producción 
de refresqueras y cerveceras por el tema de la sequía en Nuevo León, Agua y Drenaje (AyD) 
aseguró que empresas de ambos ramos han apoyado a la entidad, aunque, reconoció, lo que 
urge es sumar a los consorcios medianos. En conferencia mañanera, el Mandatario federal 
consideró que, de ser necesario, habría que detener ciertas plantas de dichos giros para 
aumentar las aportaciones del líquido. Esto a pesar de que, según la Conagua, en la entidad, 
el 70.4 por ciento del agua disponible lo consume la agricultura; el 25.5 por ciento, el público, 
y sólo el 4.1 por ciento, la industria.  Reforma, 3 / Reforma, P.p 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003877nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003707nc.pdf 
 
Nudo Gordiano / Yuriria Sierra 

Presas al 40% si bien les va, pero otras a punto de convertirse en llanos. Ahí está la presa de 
Cierro Prieto, que el viernes estaba a menos del 1%, está prácticamente agotada. Tantas 
personas en riesgo y, con ello, un conjunto de sectores económicos que agravan la crisis, tal 
como ocurrió en Veracruz, con la Presa del Farallón, que dejó sin actividad a decenas de 
familias que se dedicaban a la pesca. Excélsior, 14 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003665nc.pdf 
 

COVID-19 
 

México reporta más de 5 mil casos y 19 muertes por covid en últimas 24 horas 
En las últimas 24 horas se sumaron cinco mil 786 nuevos casos positivos y 19 defunciones por 
covid-19 en México, para llegar a los seis millones 454 mil 263 casos y 326 mil 523 decesos 
desde el inicio de la pandemia el 27 de febrero de 2020. 
El número de casos activos estimados asciende a 218 mil 718, con una tasa de incidencia de 
4,906.3 por cada 100 mil habitantes. Durante la semana se reportaron un promedio de 14 mil 
400 contagios por día. 
https://www.gacetamexicana.com/mexico-reporta-mas-de-5-mil-casos-y-19-muertes-por-covid-en-ultimas-24-
horas/ 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
Arma Pemex embudo; hay 60 buques varados 

Más de 60 buques con gasolinas importadas por Pemex se encuentran varados en el Golfo de 
México debido a que no hay espacio de almacenamiento para que descarguen; los costos de 
espera representan unos 48 millones de pesos por día, los cuales absorbe la petrolera Los 
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buques transportan aproximadamente 18 millones de barriles de combustible, principalmente 
gasolina y diésel importados por Petróleos Mexicanos. Las multas diarias son de unos 40 mil 
dólares por barco por cada día de espera, por lo que el costo de no recibir a tiempo el 
combustible de los buques atascados en fila asciende a 2.4 millones de dólares, unos 48 
millones de pesos por día. Reforma, Redacción, P 1 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003661nc.pdf 
 
Ovidio, El Mayo y Caro pelean territorio en CDMX  
Desde 2020 a la fecha, células del Cártel de Sinaloa, identificadas con Ismael El Mayo 
Zambada y Ovidio El Ratón Guzmán, hijo de Joaquín El Chapo Guzmán, así como de Rafael 
Caro Quintero pelean el territorio en la Ciudad de México, no solamente para actividades 
financieras o de trasiego de droga, también para su distribución y venta, principalmente de 
cocaína. Lo anterior se desprende de un informe de inteligencia elaborado por la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, con datos de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedeña), donde se reporta la detención de 49 individuos que van desde jefes de 
células, operadores financieros y distribuidores de droga de importante jerarquía. El Universal, 

David Fuentes, P 1-10 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003298nc.pdf 
 
Revés a política que obliga a comprar gas a Pemex o CFE 

El juez Juan Pablo Gómez Fierro concedió una suspensión definitiva en contra de un oficio 
emitido por la Secretaría de Energía (Sener) en el que se obligaba a que las empresas privadas 
tuvieran que comprar gas natural a Petróleos Mexicanos (Pemex) o a la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE). Por lo tanto, el oficio publicado a mediados de junio en el que menciona la 
necesidad de implementar una nueva "Estrategia de garantía de suministro para la 
optimización de capacidad en el Sistema de Transporte y Almacenamiento Nacional Integrado 
de Gas Natural" no podrá aplicarse por tiempo indefinido. El Financiero, Héctor Usla, P.p.-1 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002763nc.pdf 
 
Van las obras del Tren Maya por ser tema de "seguridad nacional" 

Ayer se reanudaron las obras de construcción en el tramo 5 Sur del Tren Maya, que se 
mantenían con una suspensión definitiva desde el pasado 30 de mayo por un amparo 
ambientalista.  Javier May, titular del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), 
aseguró que esta decisión fue tomada por el Consejo de Seguridad, donde los principales 
proponentes fueron la Secretaría de Seguridad Pública y la de Gobernación. "Es un tema de 
seguridad nacional, una declaratoria de seguridad nacional donde la obra es prioritaria". Milenio, 

L. Padilla, R. Valadez y F. Miranda, P.p.-1 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003467nc.pdf 
 
Cae velo temporal a compras de gobierno  
Durante más de una semana, la plataforma a través de la cual el Gobierno realiza y 
transparenta la contratación de recursos materiales y servicios sufrió fallas, por lo que ayer se 
informó que quedaba fuera de servicio hasta nuevo aviso. En su última actualización tenía 
inscritas 250 mil empresas y 4 mil 400 compradores en los tres niveles de gobierno. Compranet 

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003661nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003298nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022002763nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003467nc.pdf
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es gestionada por la Unidad de Contrataciones Públicas de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP), y vigilada por la Secretaría de la Función Pública (SFP). 24 Horas, Ángel 

Cabrera, P 1-3 
https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003477nc.pdf 
 

PRESIDENCIA 
 

AMLO pidió a refresqueras y cerveceras de Nuevo León parar su producción 
El presidente AMLO pidió a refresqueras y cerveceras de NL parar su producción y destinar el 
agua a la población, esto ante crisis hídrica en el estado. Por su parte, Agua y Drenaje de 
Monterrey aseguró que las refresqueras sí apoyan con agua a Nuevo León y han habilitado 
pozos a favor de la ciudadanía. 
Además, la Caintra de Nuevo León dijo que aporta más de 25 millones de metros cúbicos de 
agua al Sistema de Agua y Drenaje de Monterrey para así tratar de superar el difícil momento 
por el que pasa el estado 

Televisión - República H (C-10.1 Paga) 20:18 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=96287243 
  
“Sin maíz no hay país”: López Obrador presentó planta que producirá 2 mil 500 
toneladas diarias de fertilizante 
El presidente AMLO visitó el Complejo petroquímico La Cangrejera, en Coatzacoalcos, 
Veracruz, donde sostuvo que además de lograr la autosuficiencia energética, se debe de poder 
tener la autonomía alimentaria, es decir, que México produzca los alimentos que consume. 
Bajo la premisa de “producir fertilizantes es producir alimentos”, el mandatario presentó este 
domingo 17 de julio la planta dedicada a producir PEBD (polietileno de baja densidad), el cual 
se utilizará para mejorar la fertilidad del suelo mexicano y poder garantizar el abasto de 
insumos básicos como el maíz y el frijol. 

https://brioagropecuario.com/2022/07/18/sin-maiz-no-hay-pais-lopez-obrador-presento-planta-que-producira-2-

mil-500-toneladas-diarias-de-fertilizante/ 
  
Inversión de 500 mdd para plantas de fertilizantes 
El gobierno federal invertirá 500 millones de dólares en este año para rehabilitar y construir 
plantas de fertilizantes para incrementar su producción y favorecer una mayor producción de 
alimentos básicos, anunció el presidente AMLO. Se pretende entregar gratuitamente este 
producto a 2 millones de campesinos, ejidatarios y pequeños propietarios que permitan 
fertilizar entre 25 mil y 30 mil hectáreas diariamente en el país. 

https://soyagropecuario.com/Post/Inversion-de-500-mdd-para-plantas-de-fertilizantes/1684 
  
Fonatur confirma reinicio de obras en Tramo 5 sur del Tren Maya 
Cancún, QR.- Las secretarías de Gobernación y de Seguridad Pública son las encargadas del 
Tramo 5 sur del Tren Maya y son las que decidieron hacer valer la condición de seguridad 
nacional del proyecto para reanudar las obras detenidas desde mayo pasado por un amparo 

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_19072022/19072022003477nc.pdf
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=96287243
https://brioagropecuario.com/2022/07/18/sin-maiz-no-hay-pais-lopez-obrador-presento-planta-que-producira-2-mil-500-toneladas-diarias-de-fertilizante/
https://brioagropecuario.com/2022/07/18/sin-maiz-no-hay-pais-lopez-obrador-presento-planta-que-producira-2-mil-500-toneladas-diarias-de-fertilizante/
https://soyagropecuario.com/Post/Inversion-de-500-mdd-para-plantas-de-fertilizantes/1684
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de grupos ambientalistas. Así lo dio a conocer Javier May, director general del Fonatur, durante 
una entrevista en Palacio Nacional. 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Fonatur-confirma-reinicio-de-obras-en-Tramo-5-sur-del-Tren-Maya-

20220718-0105.html 
  
Greenpeace protesta contra reinicio de obras del Tren Maya 
Greenpeace México realizó una protesta pacífica para denunciar el reinicio ilegal de las obras 
del Tren Maya, a pesar de los amparos que están vigentes para frenar el tramo 5 que abarca 
la Riviera Maya, en el sureste del país. 

https://www.gacetamexicana.com/greenpeace-protesta-contra-reinicio-de-obras-del-tren-maya/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES 
 

Entrevista a Viridiana Lázaro, especialista en agricultura, sobre la construcción del 
Tramo 5 del Tren Maya 
Viridiana Lázaro dijo que hoy acudió al tramo 5 del Tren Maya y se manifestó por la 
reanudación de las obras a pesar de los amparos pues no hay ningún motivo para declarar la 
obra como de seguridad nacional, si la obra está suspendida, no importa la instancia ejecutora. 

Radio - Leonardo Curzio en Fórmula (104.1 Mhz. FM) 19:50 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=96285844 
  
Leonardo Ponzio, de ídolo de River a productor agropecuario: “Casi el 80% de todo lo 
que generé en mi vida lo tengo en el campo” 
El ex capitán del club “millonario” siempre estuvo vinculado al sector rural y desde 2006 
incursionó en el negocio agropecuario. Posee hectáreas en su pueblo natal de Las Rosas, en 
Santa Fe, considera al campo como “su familia” e invierte para crecer en la actividad. Argentina 
es un país pasional de por sí. Ciertas características de nuestra cultura y costumbres son 
impulsadas por nuestra pasión, ya sean deportes, comidas, trabajos, entretenimientos, 
estudios, negocios e infinidad de cosas. 

https://brioagropecuario.com/2022/07/18/leonardo-ponzio-de-idolo-de-river-a-productor-agropecuario-casi-el-80-

de-todo-lo-que-genere-en-mi-vida-lo-tengo-en-el-campo/ 
  
Rocío Nahle cumple con rescatar al sector energético 
Con las inversiones del Gobierno Federal en los complejos petroquímicos de Poza Rica, 
Coatzacoalcos, Minatitlán y Cosoleacaque, el estado de Veracruz será pieza clave para lograr 
la soberanía energética y alimentaria, afirmó el diputado local Sergio Guzmán Ricardez. El 
Representante del Distrito Local XXX Coatzacoalcos II, reconoció la fuerte convicción del 
presidente Andrés Manuel López Obrador para restituirle a la nación el control sobre los 
sectores petrolero, eléctrico, ferroviario, puertos marítimos y, no menos importante, el rescate 
del agro. 

https://elheraldodetuxpan.com.mx/estado/124643-rocio-nahle-cumple-con-rescatar-al-sector-energetico.html 
 
 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Fonatur-confirma-reinicio-de-obras-en-Tramo-5-sur-del-Tren-Maya-20220718-0105.html
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Fonatur-confirma-reinicio-de-obras-en-Tramo-5-sur-del-Tren-Maya-20220718-0105.html
https://www.gacetamexicana.com/greenpeace-protesta-contra-reinicio-de-obras-del-tren-maya/
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=96285844
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